
EXPLICA DIRETOR

Dobra número
de mulheres
em apostas
esportivas
O número de mulheres que fazem apostas 
esportivas cresceu em 2022. Pelo menos 
é o que aponta levantamento de algumas 
das principais casas de apostas do Brasil. 
No galera.bet, quando as atividades da 
empresa começaram, em 2021, a média 
era parecida com a do restante do merca-
do, de 18%.                Página  -7

DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA

COPA DO BRASIL
Zaga titular
será desfalque
no Corinthians

Entre os dois jogos 
da semifinal da Copa do 
Brasil, contra o Fluminen-
se, Vítor Pereira mostrou 
que havia encontrado uma 
dupla de zaga ideal para o 
Corinthians: Gil e Balbue-
na. Os dois atuaram por 
cinco jogos consecutivos 
lado a lado.      Página - 6

ANTT aprovou 
reajuste anual 
da tarifa antes 
de processo de 
concessão da 163

O diretor-geral da Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT), Rafael 
Vitale, explicou que o reajuste da tarifa 
da BR-163 não tem vinculação nenhuma 
com o processo de transferência da con-
cessão da BR-163 ao Governo de Mato 
Grosso, por meio da MT Par.       Página - 8

ALTA FLORESTA

Com produção diária de 210 maços de hortaliças hidropônicas nos 12 meses do ano, Ivonete Ro-
cha, de 43 anos e Adelino Altini, de 62, atendem lanchonetes, supermercados e clientes que vão 
às compras diretamente na área de produção, em Alta Floresta.                Página -4

DIVULGAÇÃO

REFERÊNCIA EM HORTALIÇAS

L.R.VERDE
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RONDONÓPOLIS-LUCAS
BUSCA POR
SOLUÇÃO PARA
FERROVIA QUE
ATRAVESSA TIS

PQ. DAS ARARAS:
1º BAIRRO 100%
DE ILUMINAÇÃO
PÚBLICA DE LED

L.R.VERDE
FALTAM 44 DIAS
PARA A COPA DO
MUNDO NO CATAR!
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“A proximidade do poder, o interesse em abo‐
canhar mais fundos partidários e emendas ao Or‐
çamento, além da afinidade ideológica, contribuem
para explicar esse movimento de agregação

“

Editorial

A Câmara dos Deputados que acaba de ser eleita
no Brasil está mais à direita e apresenta a menor frag‐
mentação partidária desde 2006. A eleição consolida
mudanças percebidas desde 2014, com a implosão do
sistema de partidos dominantes entre 1990 e 2010.

O bloco de partidos associado à ascensão de Jair
Bolsonaro (PL) obteve o avanço mais significativo. Tra‐
ta-se do grupo formado por PL, União Brasil (fusão de
DEM e PSL) e PP, central na coalizão do governo.

Essas legendas obtiveram 205 cadeiras, ante 152
há quatro anos. Tais números emparte exageramo su‐
cessoeleitoral do trio, já que, entre 2019e 2022, onúme‐
ro de deputados nessas siglas subiu para 185.

Os dados indicam, de todomodo, que elas foram
capazes de agregar parlamentares, reelegê-los e ainda
avançar sobre territórios alheios. A proximidade do po‐
der, o interesse em abocanharmais fundos partidários
e emendas aoOrçamento, alémda afinidade ideológi‐
ca, contribuem para explicar essemovimento de agre‐
gação.

A fragmentação caiu, medida pelo chamado nú‐
mero efetivo de partidos —cálculo da ciência política
que leva em conta a quantidade de legendas e seu ta‐
manho relativo. A Câmara fragmentou-se demodo ex‐
pressivo a partir de 2006. O número efetivo de partidos
cresceu de 8,5, em 2002, para 16,6, em 2018. Pelas ban‐
cadas agora eleitas, a cifra voltou a 9,9.

Um novo sistema de partidos dominantes se for‐
mou. A partir de 1994, PMDB, PFL (depois DEM), PT e
PSDB se alternaram entre as três maiores legendas.
Até 2010, tinhamemmédia 48%das cadeiras. No início
da implosão, em 2014, as três maiores legendas passa‐
ram a contar com apenas 32% dos deputados. Nesta
eleição, contam com 44%. Os partidos dominantes
agora são PL, PT e União Brasil.

A bancadadoPT aumentoudos 54 eleitos de 2018
paraos68destepleito.Masospartidos comumenteas‐
sociados à esquerda perderamespaço: de 151 eleitos há
quatro anos para 132 (são atualmente 129). Dos ainda
excessivos 23 partidos que elegeram deputados, ao
menos 6 não atingiram os requisitos da cláusula de
barreira. Outros 5, ora integrantes de federações, estão
ameaçados como partidos independentes. Hámais le‐
gendas próximas do limite de perder verbas e tempo
de TV, casomantenham seu desempenho.

Em resumo, o domínio que se configura é de par‐
tidos antes auxiliares nas coalizões de governo, do dito
centrão, associados a direitistas que obtiveram ou con‐
firmaram seus mandatos na onda bolsonarista. A ten‐
dência parecede concentração, dados os incentivos do
sistemapolítico, a força do conservadorismoe a correta
e bem-sucedida cláusula de barreira.

Mutação partidária

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

As três vítimas de um acidente que envolveu quatro veículos, no último sábado (1º), na
BR-163 em Lucas do Rio Verde, foram identificadas, sendo todas da mesma mesma família.
Trata-se do casal de pastores Everaldo Adachinari, 56 anos, e Dianes Ana Scjmits Adachinari,
41, e o filho deles, 14. O acidente foi registrado por volta das 11h50, no km 648. A família viajava
em umMeriva de Chapecó para Sinop, quando se envolveu em uma batida com outras duas
carretas e um ônibus de viagem. Everaldo a esposa e o filho não resistiram e vieram a óbito.
Outras duas pessoas ficaram feridas e foram socorridas por equipes da Rota do Oeste e enca‐
minhadas ao hospital. As circunstâncias da batida estão sendo apuradas.
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Muito se fala em empoderamento. Eu,
como mulher, sou a prova de que, na maio‐
ria das vezes, os discursos são enviesados,
distorcidos e mesmomachistas.

Ainda se atrela a ideia de mulher empo‐
derada àquela que usa um salto alto, bolsa
de marca, que demonstra poder na roupa e
no cabelo. Começa por aí o engano, isso é
apenas possibilidade de recurso financeiro.

Acredito que muito do preconceito do
termo, inclusive por mulheres, vem do fato
das pessoas não entenderem o significado
da palavra. Primeiro que, empoderamento,
está muito mais ligado à autocura do que a
poder.

Significa entender o papel de si na soci‐
edade, entender a importância de se posici‐
onar e de fazer pelo próximo. É amar e dar
importância a si.

Nesse percurso surgem as mulheres
que fazem por mulheres, peças essenciais
para que o empoderamento realmente
aconteça.

São mulheres que mostram o caminho,
inspiram, dão recursos e instrumentos para
que outras mulheres possam estar em um
espaço que elas não têm acesso, para que
possam chegar a alguns lugares que, às ve‐
zes, é preciso de uma ponte para alcança‐
rem o que precisam. O empoderar é pegar
todo esse auxílio e usar ao seu favor, enten‐
dendo, definitivamente, os termos eu posso
e eu consigo.

No mesmo sentido, há mulheres que di‐
ficultam a vida de outras mulheres. São
àquelas que não acreditam que outra mu‐
lher possa ter sucesso, que agem mais
como muro do que ponte e que se aproxi‐
mam muito mais de homens ou de outras

mulheres que pensam igual.
Acredito que essa atitude seja uma rejei‐

ção interna da pessoa. Talvez ela ache que
não seria capaz de estar lá ou de fazer a
mesma coisa. Muitos estudos apontam que
essa incapacidade interna a leva, ao invés
de competir e estar junto no processo, a
uma negação ou desaprovação, justamente
pelo receio de não conseguir.

Penso que nós mulheres não devemos
ser extremistas. Isso não é uma competição
entre homens e mulheres, ou mesmo mu‐
lheres com mulheres, mas sim um posicio‐
namento importante para todas as mulhe‐
res. Gosto muito de uma fala do Mario
Sergio Cortella que devemos fazer três per‐
guntas que eu chamo de Ética de Vida: Eu
devo? Eu posso? Eu quero?

Se diante das atitudes que a gente pode
tomar dentro desse empoderamento femi‐
nino você se questionar e entender que
nem tudo que eu posso eu devo, nem tudo
que eu devo eu quero e nem tudo que eu
quero eu posso, ao responder essas três
perguntas, tenha certeza que você está
sendo honesta e leal, tanto com mulheres,
quanto com homens.

Empoderar é conhecer e reconhecer, é
se amar. Às mulheres que brigam, discor‐
dam ou não gostam da palavra, repensem,
empoderar-se não é gritar num púlpito,
causar confusão, ou estar em um salto, e
sim não aceitar menos do que se merece.

Segue aqui umamensagem de quem já
vivenciou muitas histórias, quando uma
mulher é dona de si, independente do ter‐
mo, ela por si basta, e essa conversa aqui
não tem nada a ver com homens.

SONIA MAZETTO É PRESIDENTE
FUNDADORA DA BPW VÁRZEA
GRANDE

Umamensagem a todas
as mulheres

CLIC
FINAL

Enviando “sem querer”...
o arquivo foi enviado para “várias pes-
soas”. Aí, meus amigos, de duas, uma:
ou ela tem pouquíssima sorte e real-
mente disparou algo privado para parte
de sua lista de contatos ou estava ten-
tando “provar” que não havia me man-
dado de forma intencional.
Alguns dias após o acontecido encon-

trei a pessoa na rua. Bas-
tante sem graça ela nova-
mente me pediu
desculpas e disse que
preferia não falar sobre o
caso. Eu, que nem estava
lembrando do aconteci-
do, acabei por recordar a
história. Aproveitei, en-
tão, para aconselhar a
pessoa a deixar proble-
mas dessa natureza no

passado, pois quanto mais você mexe,
mais reaviva as memórias e traz a situa-
ção de volta à tona.

E a gente vai ficando por aqui. Suas
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em
contato pelo fone (66) 99971-6500,
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou
visitar nosso perfil em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Por mais que histórias como essa sejam improváveis de se repetir é sem-
pre importante se preocupar em manter seus dispositivos devidamente
bloqueados e acondicionados em local seguro. Colocar o aparelho no
bolso, bolsa ou qualquer outro local sem que o mesmo esteja inativo
pode fazer com que algumas funções sejam acionadas sem que você
perceba, e isso, evidentemente, não é nada bom.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O

POR LEANDRO CARECA

Recentemente uma pessoa me enviou
um conteúdo bastante incompatível
com o nível de relacionamento que te-
mos, visto que, tempos atrás, a mesma
foi minha cliente, e agora, depois de
muito tempo sem contato, enviou um
arquivo um tanto quanto privado (não
era exatamente o que você está pen-
sando, mas era algo
próximo).
Sem entender o motivo
do envio respondi com
um simples ponto de in-
terrogação. Alguns mi-
nutos depois recebi a
justificativa mais estra-
nha que se pode dar
nesses casos: o apare-
lho estava no bolso,
desbloqueado, e aca-
bou enviando o arquivo “sem querer”.
Já escutei essa justificativa uma infini-
dade de vezes. Sinceramente, procuro
ser um cara “simples”: se eu receber
algo que não é para mim ou, por algum
motivo, não me agrada, simplesmente
ignoro e sigo a vida. Não precisa se jus-
tificar por conta do envio. Mas a pessoa
persistiu, como quem espera que o ou-
tro demonstre de fato acreditar na ver-
são contada.
Para reduzir o desconforto reagi com
um “eu entendo, isso acontece”, acredi-
tando que seria o suficiente para encer-
rar o assunto. A pessoa, então, disse es-
tar com “muita vergonha” e afirmou que

CLIC
FINAL
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Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es‐
tado MT informa aos seus leitores que seguirá
presando pela qualidade da informação neste
período, porém, com tiragem menor em res‐
peito, principalmente, aos seus funcionários.
Da apuração à distribuição, muita gente está
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi‐
mos uns aos outros. Agradecemos a com‐
preensão!

TCHAU,
PROBLEMA

Tinha tudo para dar errado. E deu. O ata-
cante André “Balada”, cuja contratação foi
alvo de críticas não pertencemais ao Cuiabá.
Na quarta (5), o Dourado anunciou de forma
lacônica que o jogador não pertence mais ao
clube. “O Cuiabá comunica que o atacante
André Felipe não faz mais parte do elenco. O
clube deseja boa sorte no decorrer da carrei-
ra", informou o time em nota. A contratação
foi um grande erro da diretoria do Dourado. O
jogador, que fez apenas quatro gols em sua
passagem pelo clube, tem um histórico de
indisciplina. Tradição que ele manteve en-
quanto esteve no Cuiabá. Em julho, afastado
por contusão, André foi flagrado se divertin-
do em um show em São Paulo, provocando a
ira da torcida.

VOTOS
ANULADOS
O deputado federal cassado e candidato ao

Senado, Neri Geller (PP), recebeu 310 mil votos
na eleição de domingo. Os votos foram conta-
bilizados como nulos pela Justiça Eleitoral
após Neri ter candidatura negada pelo TSE.
Deste modo, apenas na quarta (5) veio a públi-
co a quantidade de votos que o progressista re-
cebeu. O parlamentar – que aparecia em se-
gundo lugar nas pesquisas de intenção de
votos – ficou em terceiro, atrás do produtor ru-
ral Antônio Galvan (PTB), que recebeu 337 mil
votos.

SONIA MAZETTO
Às mulheres que brigam, discordam ou não gostam
da palavra, repensem, empoderar-se não é gritar
num púlpito, causar confusão, ou estar em um salto,
e sim não aceitar menos do que se merece
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Mesa técnica busca solução para
ferrovia que passa por TIs em MT
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Ministério Públi-
co Federal (MPF), jun-
tamente com órgãos 
de controle federal e 
estadual, secretarias de 
Estado de Mato Grosso 
e a empresa Rumo, par-
ticipou, na última se-
gunda (3) de uma mesa 
técnica, em busca de 
soluções para a obra da 
Ferrovia Rondonópolis - 
Lucas do Rio Verde, em 
Mato Grosso. O objetivo 
da mesa técnica é ga-
rantir o cumprimento 
de exigências socioam-
bientais relacionadas às 
comunidades indíge-
nas Tadarimana e Tere-
sa Cristina, do povo Boe 
Bororo, por onde passa 
o empreendimento.

A iniciativa foi do 
Tribunal de Contas de 
Mato Grosso (TCE/MT), 
após a provocação feita 
pelo MPF. por meio da 
Procuradoria Regional 
dos Direitos do Cidadão 
(PRDC), sobre a neces-
sidade de resolução da 
questão de forma ur-
gente.

“Trazer esse tema 
para que o Tribunal de 
Contas do Estado possa 
nos ajudar a solucioná-
-lo é de fundamental 

RONDONÓPOLIS-LUCAS. Objetivo é garantir cumprimento das exigências socioambientais relacionadas às comunidades indígenas
FOTO: THIAGO BERGAMASCO   

Representantes dos órgãos de controle e órgãos tratam do tema da Ferrovia

importância. 
Eu acredito que te-

mos tudo para conse-
guirmos uma resolução 
rápida e segura para to-
dos”, ressaltou o procu-
rador regional dos Direi-
tos do Cidadão (PRDC) 
em Mato Grosso, Rodri-
go Pires, responsável 
pela Ação Civi Pública 
ajuizada pelo MPF em 
defesa da população in-
dígena Bororo, que será 
afetada pela construção 
de Ferrovia em MT.

Para o conselheiro, 
presidente da Comissão 
Permanente de Nor-
mas e Jurisprudências 
(CPNJur) do TCE/MT, 
Valter Albano, a Ferrovia 
é um empreendimento 
muito importante para 
o estado e que preci-
sa ser destravada, mas 
cumprindo os compro-
missos, principalmente 
com os povos indíge-
nas. 

“O MPF entendeu 
que poderíamos cha-
mar todos os agentes 
interessados e respon-
sáveis para encontrar o 
melhor caminho e, de 
forma célere, superar 
esse obstáculo e cum-
prir os compromissos, 
principalmente com os 
povos indígenas, des-

travando a implantação 
do empreendimento”, 
disse o conselheiro.

Após provocação 
da PRDC/MT, o procu-
rador-geral do Ministé-
rio Público de Contas 
(MPC), Alisson Carvalho 
de Alencar, propôs e a 
mesa técnica incluiu o 
tema “regulamentação 
do procedimento for-
mal de consulta prévia, 
livre e informada dos 
povos indígenas em 
Mato Grosso” como pau-
ta prioritária da CPNJur, 
considerando a necessi-
dade de se regulamen-
tar de forma consensual 
esse procedimento. 

“De forma clara e 
harmoniosa, imbuídos 
da ideia de buscar uma 
solução técnica que fa-
voreça Mato Grosso, 
todos se sentaram à 
mesa, buscaram infor-
mações, apresentaram 
suas visões sobre a si-
tuação e buscaram um 
denominador comum”, 
pontuou o procurador-
-geral.

O procurador re-
gional dos Direitos do 
Cidadão Rodrigo Pires 
destacou a temática 
dos direitos humanos 
relativos a povos tradi-
cionais. "Estas comu-

nidades indígenas que 
não raras vezes acabam 
tendo seus direitos vio-

DA REPORTAGEM

O governador Mauro 
Mendes (União Brasil), segun-
do uma fonte governamental, 
está debruçado a partir de 
agora para acomodar defini-
tivamente o ex-secretário de 
Saúde, Gilberto Figueiredo 
(União Brasil), na Assembleia 
Legislativa para a próxima le-
gislatura. Gilberto Figueiredo 
disputou a eleição para o Par-
lamento Estadual e não con-
seguiu se eleger, ficando com 
a primeira-suplência, com 
28.248 votos.

Para garantir a vaga de-
finitiva ao ex-secretário, que 
ficou na vigésima quinta po-
sição no pleito, a ideia é abrir 
uma vaga no Tribunal de 
Contas do Estado, e a indica-
ção, segundo a fonte, seria o 
deputado estadual Sebastião 
Rezende (União Brasil), uma 
vez que o presidente da Casa 
de Leis, deputado Eduardo 
Botelho (União Brasil), estaria 
bastante entusiasmado com 
a possibilidade de construir 
uma candidatura para prefei-
to de Cuiabá até às eleições 

de 2024. Rezende, considera-
do o decano da Assembleia 
Legislativa, já colocou seu 
nome para disputar a vaga de 
conselheiro. Na última indica-
ção, em 2019, Rezende dispu-
tou com o ex-deputado e atu-

ARTICULAÇÃO

Deputado pode ir para TCE 
para acomodar Gilberto na AL

al conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado, Guilherme 
Maluf. Outra opção do gover-
nador Mauro Mendes, segun-
do a fonte, está no retorno do 
ex-secretário e primeiro su-
plente de deputado estadual 

para a Secretaria de Saúde. 
“Temos uma ala defendendo 
que o Gilberto assuma a As-
sembleia Legislativa e outra 
que quer ele cuidando, mais 
uma vez da saúde pública es-
tadual”, completou a fonte.

SINOP

Duplicação da 
avenida Bruno
Martini está 25% 
concluída
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

As obras de duplicação 
da Avenida Bruno Martini 
(parcial) e da Via Nino Gian-
notte, para o acesso ao Aero-
porto Presidente João Batista 
Figueiredo estão em ritmo 
acelerado e até o momen-
to 25% dos serviços já foram 
executados pela empresa res-
ponsável. A obra está dentro 
do cronograma definido pela 
Caixa Econômica Federal. 

“Está andando confor-
me o cronograma planejado. 
É uma via importante, porta 
de acesso ao nosso municí-
pio, com o aeroporto, que tem 
crescimento constante na 
movimentação. A duplicação 
dará mais qualidade, segu-
rança e melhores condições 
aos moradores, visitantes, to-
dos os usuários desse trecho”, 
considerou o prefeito Roberto 

Dorner. A execução da obra 
foi retomada em julho, após 
a contratação, por meio de li-
citação, de uma nova empre-
sa que assumiu os trabalhos 
de pavimentação asfáltica, 
drenagem de águas pluviais, 
sinalização viária e passeio 
público. O valor global licitado 
é de R$ 4.035.098,31 (contra-
partida de R$ 2.773.029,35 do 
município).

Até agora, 1,5 mil metros 
já receberam base e meio fio. 
A previsão é que os trabalhos 
sejam concluídos no próximo 
ano, com mais de quatro qui-
lômetros de asfalto. “O muni-
cípio está avançando muito 
em obras, com diversas em 
andamento, já em fase final 
e na Bruno Martini avança 
dentro do programado. Logo 
teremos essa via duplicada”, 
disse secretário de Obras, Re-
mídio Kuntz.

FOTO: MAURÍCIO VITORINO
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O valor global licitado é de R$ 4.035.098,31

Montante a ser negociado chega à cifra de R$ 955 milhões 

O secretário ficou na vigésima quinta posição no pleito 

DA REPORTAGEM

O processo de transferên-
cia da concessão da BR-163 da 
Rota Oeste, para o governo de 
Mato Grosso, por meio da em-
presa MT Par, foi a solução apre-
sentada pelo governador Mauro 
Mendes (União) para os constan-
tes acidentes e mortes na via. Na 
tarde de terça-feira (4), Mendes 
assinou, como testemunha, o Ter-
mo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) entre a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT) 
e a Rota do Oeste para dar início 
à transferência da concessão da 
BR-163 a MT PAR. 

O governo admitiu a exis-
tência de algumas dificuldades a 
serem superadas para dar anda-
mento ao processo de concessão 
da BR-163. Uma delas é a renego-
ciação de dívidas milionárias en-
tre a Concessionária Rota Oeste e 
sete instituições bancárias, públi-
cas e privadas. 

O  montante, conforme in-
formado pelo secretário da Casa 
Civil, Rogério Gallo, em apresenta-
ção no Palácio Paiaguás, é de R$ 
915 milhões, além da obrigação 
de cumprir R$ 1 bilhão em Passi-

vos Regulatórios, que são contas 
que tem o objetivo de registrar a 
variação, positiva ou negativa, dos 
custos passíveis, que têm influên-
cia direta no cálculo de tarifas ou 
pedágios. 

Gallo explicou que, ape-
sar da assinatura do TAC entre a 
ANTT e a Rota do Oeste, a propos-
ta deverá se concretizar somente 
se o Governo conseguir a renego-
ciação das dívidas envolvendo o 
empreendimento. 

“A transferência do controle 
acionário para a MT Par ainda de-
pende da negociação das dívidas 
de financiamento com os bancos, 
sobretudo a Caixa Econômica 
Federal e o Banco do Brasil. Pre-
cisamos que eles tenham a sensi-
bilidade de observar que estamos 
tentando resolver um problema 
que é, acima de tudo, social”, ex-
plicou.

Toda a operação proposta 
por Mendes depende de negocia-
ção das dívidas da concessionária 
com a Caixa Econômica e Banco 
do Brasil. Assim que finalizada 
essa etapa, o governo poderá 
iniciar as obras necessárias para 
melhorar a rodovia. A expecta-
tiva é que as obras já iniciem no 

BR-163

Governo precisará renegociar 
as dívidas da Rota do Oeste

primeiro semestre de 2023. Será 
investido cerca de R$ 1,2 bilhão na 
rodovia.

O governador enfatizou que 
essa é a melhor solução, por ques-
tão de tempo. Caso fosse adotado 
o modelo de relicitação, a previ-
são é que as obras só teriam iní-
cio daqui a cinco anos. “Estamos 
antecipando em cinco anos esses 
investimentos. Aqueles que vivem 

ao longo da BR-163 e que preci-
sam passar por ali sabem mais do 
que ninguém o quanto isso é im-
portante para a vida das pessoas”, 
destacou.

Mendes garantiu ainda que 
o governo tem dinheiro em caixa 
para tocar a obra, mas caso pre-
cise fazer uma alteração no orça-
mento, vai pedir autorização ao 
Poder Legislativo.

lados por não cumpri-
mento da legislação. 
Por isso a necessidade e 

importância na solução 
dessa situação o quanto 
antes”, concluiu.
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04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.br

Reduções variam de 2,89% a 3,68% 

FOTO: EMPAER

Casal é referência na
produção de hortaliças
DA REPORTAGEM

Com produção diá-
ria de 210 maços de hor-
taliças hidropônicas nos 
12 meses do ano, Ivonete 
Rocha, de 43 anos e Ade-
lino Altini, de 62, atendem 
lanchonetes, supermerca-
dos e clientes que vão às 
compras diretamente na 
área de produção, em Alta 
Floresta.

Com assistência téc-
nica da Empaer, o casal 
diz estar contente com o 
resultado de tanto investi-
mento associado a muito 
trabalho. Adelino, conhe-
cido como Italiano, conta 
que há 20 anos está no 
local, uma área bem próxi-
ma do perímetro urbano. 
No começo era funcioná-
rio, mas o então chefe, na 
época, foi embora o dei-
xando sozinho. Com o de-
safio de dar continuidade 
na lida, decidiu assumir e, 
desde então, acorda jun-
to com a esposa todos os 
dias às 3h30 da madruga-

da para darem conta de 
tanto trabalho que o of ício 
exige.

Para Italiano, colher, 
hoje, o resultado de tanto 
esforço é graças à parceria 
com a Empaer, por meio 
do acompanhamento e 
troca de experiência junto 
com o técnico Leocir José 
Dellani, que define a vida 
do agricultor familiar com 
desafios, muito trabalho e 
glórias também. “Tivemos 
várias intempéries, desde 
problemas com a adu-
bação, pragas e doenças, 
mas tudo foi contornado. 
Hoje, o casal é referência 
no segmento na cidade.”.

Para Leocir, o segre-
do, além da persistência, 
foi seguir as recomenda-
ções. “Teve momento que 
busquei informação, por-
que também tive dúvidas, 
mas tudo foi superado. Ver 
um produtor feliz e reali-
zado, não tem preço”.

Para Ivonete Rocha, o 
desafio de lidar com uma 
horta é que é exigido tra-

ALTA FLORESTA. Em dois terrenos, Ivonete e Adelino produzem alface, almeirão, cebolinha, rúcula, salsa, entre outros

balho duro; não é para 
qualquer pessoa. “Quem 
vê essa horta linda e cheia 
de alface, almeirão, cebo-
linha, rúcula, salsa, ceboli-
nha, coentro, entre outros, 
não imagina o trabalho 
que dá. Mas, todos os dias, 
pedimos a Deus e à Nos-
sa Senhora força, saúde e 
muita disposição”, desta-
ca ela. Já Italiano pontua 
novos desafios, como o 
de legalizar a documen-
tação do terreno onde 
trabalham, o que já está 
em andamento, além de 
buscar linhas de crédito 
para uma grande reforma 
no espaço. “Sonho todos 
os dias com isso. Estamos 
mexendo com a papelada 
e tenho certeza que va-
mos conseguir. Um terre-
no é meu já formalizado e 
o outro arrendado, e que 
ajuda a garantir as horta-
liças durante todo ano”, 
completa ele. Além do ca-
sal, dois funcionários aju-
dam na lida. Eles são re-
munerados com diária de 

serviço. Com a venda da 
hortaliça e o pagamento 
das despesas, o casal, que 
tem um filho adolescente, 
vive com uma renda entre 
R$ 5 a R$ 6 mil por mês.

Ronald Fenta, recém-
-chegado na cidade, já 

comprou no espaço duas 
vezes e disse estar sur-
preso com a qualidade 
das folhas. “É outra coisa 
quando você vê de onde 
vem o que está comendo. 
O casal tem um cuidado 
especial. Acabei de chegar 

em Alta Floresta e serei 
um cliente assíduo, com 
certeza”, pontua. A horta 
está localizada no Setor C, 
na Rua Ayrton Senna, ao 
lado do Viveiro Municipal 
e próximo ao redondo da 
Rua C.

Casal junto com o técnico da Empaer, Leocir José Dellani 
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Para efetuar o registro da marca a fogo, produtor 
deve preencher e assinar formulário 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Serviço avançará gradualmente no país até 2029

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Os pecuaristas de Mato 
Grosso devem registrar no 
Instituto de Defesa Agro-
pecuária do Estado (Indea) 
a “marca a fogo” do produ-
tor, utilizada como forma de 
identificação permanente 
do seu rebanho. A obrigato-
riedade consta na portaria 
publicada pelo órgão esta-
dual no mês de setembro.

A portaria estabelece 
os procedimentos necessá-
rios para o registro da marca 
a fogo junto ao Indea, bem 
como institui o prazo limite 
de até 30 de junho de 2023 
para o produtor cadastrar a 
sua marca a fogo, que será 
utilizada pelo Indea para fins 
sanitários.

A informação da mar-
ca a fogo constará na Guia 
de Trânsito Animal (GTA) e 
o produtor que não registrar 
sua marca será penalizado 
com o bloqueio da explo-
ração pecuária. Além disso, 
no caso em que não hou-
ver correspondência entre a 

DA REPORTAGEM

Desde ontem (6), cinco 
capitais da Região Norte co-
meçam a ter sinais da inter-
net 5G sendo transmitidos 
pelas antenas das operado-
ras. Com isso, a quinta gera-
ção da tecnologia completa 
a primeira etapa prevista 
em edital, disponibilizando o 
serviço a todas as 27 capitais 
do país.

O sinal começa a ser 
ligado em Belém, Macapá, 
Manaus, Rio Branco e Porto 
Velho, mas o prazo para que 
as operadoras liguem todas 
as estações previstas – uma 
antena para cada 100 mil 
habitantes – se encerrará no 
dia 28 de novembro.

Segundo o conselhei-
ro Moisés Queiroz Moreira 

DA REPORTAGEM

Os transportadores de 
carga pagarão menos pelo 
frete rodoviário. A Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) publicou 
no Diário Oficial da União 
(DOU) a nova tabela de pre-
ços mínimos dos fretes ro-
doviários, que considera a 
queda recente no diesel.

Os fretes terão redu-
ções médias de 2,89% a 
3,68%, dependendo do tipo 
de carregamento. Em nota, 
a ANTT informou que cum-
priu a Lei 14.445/2022, que 
determina a correção da 
tabela sempre que o valor 
do diesel oscilar mais de 5% 
para baixo ou para cima.

“Para o reajuste, a 
ANTT analisou a tabela de 
índice de preços divulgada 
pela Agência Nacional de 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP). Entre o 
período de 28 de setembro 
a 1 de outubro, o preço mé-

dio do Diesel S10 ao consu-
midor ficou em R$ 6,73 por 
litro, o que resultou em um 
percentual de variação acu-
mulado, desde a publicação 
da Portaria Suroc nº 214, de 
22 de agosto, de -5,61% – 
quando ocorreu o último 
reajuste na tabela frete”, in-
formou a ANTT em nota.

Cada tabela teve um 
tipo de redução. Na tabela 
A, de transporte rodoviário 
de carga lotação, o frete fi-
cou 2,89% mais barato, em 
média. Na tabela B, de ope-
rações com a contratação 
apenas do veículo de car-
gas, a retração média che-
gou a 3,21%.

Para a tabela C, de 
transporte rodoviário de 
carga lotação de alto de-
sempenho, o valor do frete 
caiu 3,37% em média. Para a 
Tabela D, que engloba ope-
rações apenas com veículo 
de cargas de alto desempe-
nho, a redução média che-
gou a 3,68%.

NO INDEA

Pecuaristas devem registrar marca
usada para identificar seu rebanho

AVANÇO GRADUAL

Sinal do 5G chega a
capitais do Norte

TRANSPORTE RODOVIÁRIO

ANTT reduz os 
valores de frete
rodoviário após 
queda no diesel

marca a fogo informada na 
guia e os animais em trân-
sito, o produtor também so-
frerá sanção.

O diretor técnico da 
Acrimat, Francisco Manzi, 
explica que é importante a 
identificação do animal, pois 
durante a fiscalização do 
Indea será possível confir-
mar com maior segurança 
que o animal transportado 
é o mesmo que passou por 
todos os procedimentos sa-
nitários previstos, como as 
vacinações.

Para efetuar o registro 
da marca a fogo, o produ-
tor rural deve preencher e 
assinar o formulário para o 
registro de marca a fogo e 
apresentar ao Indea, junta-
mente com a sua ferramen-
ta de marca a fogo.

O formulário preenchi-
do e assinado será entregue 
ao servidor do Indea, que 
deve apostar a ferramenta 
de marca a fogo sobre uma 
almofada própria para ca-
rimbos e imprimir o dese-
nho da marca no local es-

– do Grupo de Acompanha-
mento da Implantação das 
Soluções para os Problemas 
de Interferência na faixa de 
3.625 a 3.700 MHz (Gaispi) –, 
serão 57 antenas em Belém; 
18 em Macapá; 84 em Ma-
naus; 21 em Porto Velho; e 15 
no Rio Branco.

Com a nova tecnologia, 
a transmissão de dados fica 
mais veloz, estável e com 
menor tempo de resposta 
(latência). As frequências 
para o 5G foram leiloadas 
em novembro de 2021, ten-
do como previsão inicial a de 
que o serviço seria disponi-
bilizado em todas as capitais 
até 31 de julho, e que nas de-
mais cidades do país a ativa-
ção seria gradual até 2029.

Sobre a nova etapa 
prevista no edital, que é a 

pecífico do formulário. Após 
isso, o servidor vai inserir, por 
meio eletrônico, os dados da 
marca do produtor no sis-
tema do Indea. Em caso do 
produtor que possuir mais 
de uma marca, ele deve fa-
zer o mesmo procedimento 
para as demais para obter o 
registro de todas e informar 
ao Indea quais são utilizadas 
em cada exploração pecu-
ária de sua titularidade. Já 

de levar a tecnologia 5G às 
cidades com mais de 500 
mil habitantes, o desafio 
agora é avançar na limpeza 
do espectro utilizado – que 
é o mesmo de antenas pa-
rabólicas. A previsão é que 
essa etapa comece a ser im-
plementada em janeiro de 
2023.

A fim de viabilizar o pro-

no caso de modificação da 
marca a fogo, o produtor 
deve comunicar imediata-
mente ao Indea e atualizar 
o registro. O produtor que 
não utiliza marcação a fogo, 
deve registrar junto ao Indea 
a forma alternativa de mar-
cação permanente utilizada 
para identificar seus bovinos 
e bubalinos, como a aplica-
ção de brinco, colar, pulseira 
e anilha, por exemplo.

cesso, serão distribuídos kits 
de antenas, que substituirão 
as parabólicas, para famílias 
inscritas no cadastro único 
de programas sociais do go-
verno federal. Nesse sentido, 
estão previstas campanhas 
informando a população so-
bre como proceder o agen-
damento para a troca de 
equipamento.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 

VENDAS/
ALUGUEL
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO  ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA PARA NEGO-
CIAÇÃO COLETIVA - O SINDICATO DOS TRABALHADORES NO TRANS-
PORTE RODOVIÁRIO DO NORTE DE MATO GROSSO - SINTTRONORMAT, 
através do seu presidente Ivanor Antonio Fiori, CONVOCA OS TRABALHADO-
RES DO GRUPO CERVEJARIA PETRÓPOLIS CENTRO OESTE LTDA QUE 
EXERÇAM AS FUNÇÕES DE MOTORISTA, AJUDANTE e OPERADOR DE 
EMPILHADEIRA E TODOS OS FUNCIONÁRIOS DAS EMPRESA VIEIRA & 
PIZZOLI VIEIRA LTDA – “Transportadora Trevão” E ATRHOL – AGÊNCIA E 
TRANSPORTES HORIZONTINA LTDA, integrantes da base territorial repre-
sentada pelo Sindicato, nas cidades de: ALTA FLORESTA/MT, LUCAS DO RIO 
VERDE/MT, SINOP/MT, MATUPÁ/MT E SORRISO/MT nos termos das dispo-
sições contidas no Estatuto Social do Sindicato, em seu § 1° e 2° do artigo 
19°, PARA PARTICIPAREM DA ASSEMBLÉIA, conforme informações a seguir: 
Grupo Petropolis: Data: 11/10/2019. Endereço: Alta Floresta/MT: Travessa Sa-
bia, n° 16, Bairro Jardim das Araras, CEP 78.580-000; Lucas do Rio Verde/
MT: na Avenida Amazonas, nº. 1.072-E, Quadra 12 Lote 72, Bairro Pioneiro, 
CEP 78.455-000; Sinop/MT:  R João Pedro Moreira de Carvalho, Bairro de 
Chácaras, n° 3125, Sinop - MT, CEP 78.550-000; VIEIRA & PIZZOLI VIEIRA 
LTDA (Posto Trevão): Data: 18/10/2022. Endereço: Rodovia BR 163, km1029, 
ZE-009, 78.525-000, Matupá/MT. ATRHOL – AGÊNCIA E TRANSPORTES 
HORIZONTINA LTDA: Data: 19/10/2022 - Local: Rua São José, n° 1374, Bair-
ro industrial, Sorriso/MT. As assembleias serão realizadas respectivamente em 
primeira convocação as 07hs00min com a presença da maioria simples, e em 
segunda e ultima convocação as 08hs00min, com a maioria dos presentes, 
para tratarem sobre os seguintes assuntos: 1 - Discussão sobre a proposta 
patronal para possível fechamento de Acordo Coletivo de Trabalho vigência 
2019/2020; 2- Demais assuntos inerentes à pauta. Sinop - MT, 06/10/2022. 
Ivanor Antônio Fiori Presidente - SINTTRONORMAT

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT
COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 067/2022 – SRP 066/2022

O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado 
pela Portaria nº 003/2022, torna Público para conhecimento dos interes-
sados, que considerando o Decreto nº 060/2022, datado de 04/10/2022, 
que suspende o expediente em todas as unidades municipais da Pre-
feitura, em razão do falecimento trágico do Vereador e Servidor Público 
Estadual ALFREDO KRAUSE, ocorrido nesta data, fica postergada a data 
de abertura do certame, PREGÃO PRESENCIAL Nº 067/2022, com Re-
gistro de Preços nº 066/2022, DESTINADO À FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE PEÇAS DE REPOSIÇÃO (MANGUEIRAS, CONEXÕES, 
PARAFUSOS, PORCAS E OUTROS MATERIAIS) A SEREM UTILIZA-
DOS NA OFICINA MUNICIPAL PARA A MANUTENÇÃO DE VEÍCULOS 
E MÁQUINAS DAS DIVERSAS SECRETARIAS, tipo “menor preço por 
Lote”, para às 08h00min (Horário Local), do dia 07 de Outubro de 2022.
Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou via e-
-mail: licitacaovera@gmail.com;

Vera – MT, 04 de outubro de 2022.
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA

PREGOEIRO – Portaria nº 003/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA-MT
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA PARTICIPAÇÃO EM AUDIÊNCIA 

PÚBLICA
PARA DISCUSSÃO E ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA 

ANUAL - LOA/2023

 O Prefeito do município de Vera, Estado de Mato Grosso, no 
uso de suas atribuições e atendendo ao disposto no Inciso I, Parágrafo 
Único do art. 48 da Lei Complementar 101/2000, CONVIDA a população 
para participar da AUDIÊNCIA PÚBLICA com vistas à Discussão e Elabo-
ração da LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL -  LOA, para o exercício de 2023, 
com o objetivo de garantir a participação da população em geral, das as-
sociações, dos sindicatos de classes e demais entidades representativas 
da comunidade, nos termos da legislação vigente.

Local: Centro de Eventos Olimpio Giacomelli
Data: 11/10/2022 (terça-feira)

Horário: 9:30 horas

Vera, MT 04 de Outubro de 2022.
Moacir Luiz Giacomelli

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT
TERMO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL - PREGÃO ELETRÔNICO N° 

015/2022 – SRP Nº 068/2022

O Município de Vera, Estado de Mato Grosso, por meio de seu Pregoeiro, 
nomeado pela Portaria nº 003/2022, torna público a Retificação do Edital 
do Pregão Eletrônico nº 015/2022 – Registro de Preços nº 068/2022, cujo 
OBJETO destina-se a FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE EQUIPA-
MENTOS E MATERIAIS PERMANENTES PARA EQUIPAR A AMBULÂN-
CIA UTI MÓVEL, ATENDENDO AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE E SANEAMENTO, em face de modificações  ne-
cessárias, conforme segue:

1- ALTERAÇÃO DA DESCRIÇÃO DO ITEM 05 CARDIOVERSOR/DES-
FIBRILADOR, NO ANEXO I - TERMO DE REFERÊNCIA (Nova descrição 
disponibilizada no site):

2 – PRORROGAR A DATA DE ABERTURA DE 13/10/2022, PARA 
21/10/2022, as 09h00m (horário de Brasília – DF), tendo em vista que a 
retificação afeta diretamente as eventuais propostas de preços. Demais 
itens do Edital permanecem inalterados em suas funções.

Vera – MT, 06 de outubro de 2022.
PABLO JUNIOR GONÇALES

PREGOEIRO - PORTARIA Nº 003/2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 001/2022 – RESULTADO 

O Município de Peixoto de Azevedo-MT torna público que na licitação 
em epigrafe, cujo objeto é “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA 
E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TERCEIRIZADOS NA MÃO DE OBRA DE 
APOIO DE ATIVIDADES OPERACIONAIS SUBSIDIÁRIAS E DE APOIO 
ADMINISTRATIVO DE NATUREZA CONTÍNUA PARA ATENDER AS 
UNIDADES DA PREFEITURA DE PEIXOTO DE AZEVEDO/MT, CON-
FORME TERMO DE REFERÊNCIA”. Sagrou-se vencedor a empresa 
COOPERATIVA DE TRABALHO DOS PRESTADORES DE SERVIÇO – 
COOPSERV´S com o CNPJ Nº 02.355.192/0001-84, com o valor total de 
R$ 10.329.210,00 (Dez milhões, trezentos e vinte nove mil, duzentos e 
dez reais). Na fase de habilitação e na prova de conceito a concorrente 
atendeu ao Edital em sua integralidade. Não houve reações contrárias a 
esta decisão. 

Peixoto de Azevedo-MT, 06 de outubro de 2022.
JULIANE SEMENSATE SILVA

Pregoeira Suplente

PREFEITURA MUNICIPAL DE TABAPORÃ- MT 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 054/2022

PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 066/2022.O Município de Tabaporã/MT, pes-
soa jurídica de direito público interno, devidamente inscrito no CNPJ sob o 
nº. 37.464.997/0001-40, com sede administrativa na Avenida Comendador 
José Pedro Dias, n.º 979, Centro, CEP – 78.563-000 fone (66) 3577-1505, 
por meio de seu Pregoeiro, instituído pela portaria 476/2022 de 04/08/2022, 
no uso de suas atribuições, torna público a abertura do processo licitatório 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, para o REGISTRO DE PREÇO 
do Tipo MENOR PREÇO POR ITEM para AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DO 
TIPO LIVROS EDUCACIONAIS E INVESTIMENTO PARA ATENDER AS NE-
CESSIDADES DA BIBLIOTECA PÚBLICA ANDREA DE CARVALHO FURTA-
DO PEREIRA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E CULTURA, 
ATENDENDO O TERMO DE CONVENIO Nº 0981-2021 – FIRMADO ENTRE 
A SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E LAZER - SECEL 
COM O MUNICÍPIO DE TABAPORÃ – MT, conforme especificações no Termo 
de Referencia – ANEXO I do Edital.Modalidade de licitação: PREGÃO ELE-
TRÔNICO – SRP Tipo de licitação: MENOR PREÇO POR ITEM Conformida-
de: EDITAL E SEUS ANEXOS, LEI FEDERAL Nº. 8.666/93 E SUAS 
ALTERAÇÕES, LEI FEDERAL Nº. 10.520/02 E LEI COMPLEMENTAR N°. 
123/06 E SUA ALTERAÇÃO A LC 147/2014, DECRETO Nº 10.024, DE 20 DE 
SETEMBRO DE 2019 Forma de execução: INDIRETA DATA INÍCIO DO RE-
CEBIMENTO DAS PROPOSTAS:AS 08:00 HORAS DO DIA 07 DE OUTUBRO 
DE 2022. (Horário de Brasília - DF)DATA FINAL DO RECEBIMENTO DAS 
PROPOSTAS:AS 17:00 HORAS DO DIA 19 DE OUTUBRO DE 2022. (Horário 
de Brasília - DF)DATA LIMITE PARA IMPUGNAÇÃO:AS 14:00 HORAS DO 
DIA 17 DE  OUTUBRO DE 2022. (Horário de Brasília - DF)ABERTURA DAS 
PROPOSTAS:INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: AS 15:30 HORAS DO DIA 20 
DE OUTUBRO DE 2022. (Horário de Brasília - DF)Observação 01: O Edital 
na íntegra com seus anexos, bem como todo material necessário para ela-
boração das Propostas e demais informações, encontram-se à disposição no 
Site https://comprasbr.com.br, in loco na Prefeitura Municipal de Tabaporã/MT, 
pelo telefone 66 3577 1505, por email no licitação@tabapora.mt.gov.br ou no 
endereço eletrônico http://www.tabapora.mt.gov.br/ sem qualquer ônus, aos in-
teressados em participar da licitação, durante o horário normal de atendimento 
da Prefeitura (2ª a 6ª feira das 08h00min horas às 15h00min horas, exceto 
feriados e pontos facultativos).Tabaporã/MT, 06 de Outubro de 2022.

Helielson Teodoro Alves
Pregoeiro Nomeado-Portaria n° 476/2022

  

CONTRATO   CPF/CNPJ
279958300003600  923.936.161
279002800951300  012.575.641
279002702016000  638.351.851
279002900062800  600.808.419
279002800555700  004.495.781
279000500003200  004.495.781
279002700669800  004.495.781
279002800680700  324.178.962
279002700970600  886.396.731
279002701232100  056.530.321
279002701826800  985.393.291
279002700072200  000.700.541
279002701329200  028.061.961
279002701889200  048.010.391
279002801010400  004.519.611
279002701816900  043.810.441

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
73.967.085/0001-55, com sede a Rua das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de Mato 
Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, vem NOTIFICAR os benefi-
ciários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo de (05) 
cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações junto a 
esta empresa. Sendo estes os beneficiários:

CAIRE ROBERTO SOUZA MIRANDA 63729369172, CNPJ nº 27.108.961/0001-70, torna 
público que requereu junto a SAMA/ Sorriso/MT, a Licença Previa (LP), Licença de Ins-
talação (LI) e Licença de Operação (LO) para atividade de 18.21-1-00 - SERVIÇOS DE 
PRÉ-IMPRESSÃO 18.13-0-01 - IMPRESSÃO DE MATERIAL PARA USO PUBLICITÁRIO, 
localizada na Rua Mato Grosso, 2918, Centro, Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA.

R. M. IND. E COM. DE RAÇÕES E SAL MINERAL EIRELI- NUTRALI CNPJ N.º 
11.935.881/0001-59.Torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável a Renovação da Licença de Operação - LO para 
atividade de Fabricação de Alimentos para animais, localizado na Rua Valentin Dalastra 
n.º364, quadra 09, bairro Distrito Industrial, município de Sinop- Estado de Mato Grosso. Não 
foi determinado estudo de impacto ambiental.

A Prefeitura Municipal de Poconé inscrita no CNPJ 03.162.872/0001-44, torna-se público 
que requereu a Licença por Adesão e Compromisso (LAC), junto a Secretaria do Estado 
de Meio Ambiente (SEMA-MT) para  MANUTENÇÃO DA ESTRADA VICINAL “ESTRADA 
ESPORCOS” - DIVISA DE POCONÉ / NOSSA SENHORA DO LIVRAMENTO / A FAZENDA 
ATERRADO com extensão de 15km.

A Empresa BRIGHENTI E CIA LTDA - EPP, CNPJ 04.469.985/0001-50 e Inscrição Estadual 
13201585-4 localizada no município de SINOP/MT torna público que requereu junto à Secre-
taria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a Licença Ambiental Simplificada - LAS. Não 
foi determinado EIA/RIMA. 

A Empresa MADEIREIRA SANTA CLARA LTDA, CNPJ 34.869.129/0001-52 e Inscrição Es-
tadual 13.783.848-4 localizada no município de FELIZ NATAL /MT torna público que reque-
reu junto à Secretaria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a Licença Ambiental Simplifi-
cada - LAS. Não foi determinado EIA/RIMA. 

A Empresa JAPONCE MADEIRAS LTDA, CNPJ 10.754.499/0001-86 e Inscrição Estadual 
13369606-5 localizada no município de SINOP/MT torna público que requereu junto à Secre-
taria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a Licença Ambiental Simplificada - LAS. Não 
foi determinado EIA/RIMA. 

A Empresa CRZ PONCE MADEIRAS EIRELI - EPP, CNPJ 04.907.828/0001-89 e Inscrição 
Estadual 13207148-7 localizada no município de SINOP/MT torna público que requereu jun-
to à Secretaria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a Licença Ambiental Simplificada 
- LAS. Não foi determinado EIA/RIMA. 

SAFRAS ARMAZENS GERAIS LTDA, CNPJ 11.644.786/0001-04, torna público que reque-
reu à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso/MT, Renovação da 
Licença de Operação para atividade de Recepção, Secagem e Armazenamento de Grãos, 
localizada no município de Sorriso/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

A INVEST INCORPORAÇÕES, CNPJ: 04.523.589/0001-63, torna público que requereu jun-
to a SEMA – Secretaria de Estado do Meio Ambiente, a Licença Prévia, (LP), e Licença de 
Instalação (LI), da Estação Elevatória de Esgoto e Interligações, para atender os Bairros 
Jardim Vila Rica, Jardim Novo Horizonte e Parque dos Ipês, a estação estará localizada 
na Avenida Ulisses Coordenadas Geográficas: Lat.: 10°47’17.60”S e Long.: 55°27’11.66”O, 
Município de Nova Canaã do Norte-MT.

OUROBENS EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA, CNPJ: 20.063.284/0001-72, si-
tuada na rua das Rosas, nº 1346, setor residencial norte, município de Sinop, Estado de 
Mato Grosso, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de Sinop/MT a LICENÇA PRÉVIA E LICENÇA DE INSTALAÇÃO 
para a atividade de CONDOMÍNIO MULTIFAMILIAR HORIZONTAL, localizado na rua Sicília, 
Quadra 62, Lote 09, Esquina com Rua Parma, Residencial Florença – 5ª Etapa, Sinop-MT. 
Não foi determinado EIA/RIMA

OUROBENS EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA, CNPJ: 20.063.284/0001-72, si-
tuada na rua das Rosas, nº 1346, setor residencial norte, município de Sinop, Estado de 
Mato Grosso, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de Sinop/MT a LICENÇA PRÉVIA E LICENÇA DE INSTALAÇÃO 
para a atividade de CONDOMÍNIO MULTIFAMILIAR HORIZONTAL, localizado na rua Turim, 
Quadra 75, Lote 13, Residencial Florença – 5ª Etapa, Sinop-MT. Não foi determinado EIA/
RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
RETIFICAÇÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 111/2022
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis torna 
público aos interessados a RETIFICAÇÃO NA DATA DE ABERTURA DO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 111/2022 que tem por objeto o Registro de 
Preços para a futura e eventual contratação de pessoa jurídica 
especializada em locação de tendas. Sua data de abertura fica 
PRORROGADA para o dia 21 de outubro às 09h05min. (horário de Brasília 
- DF). As demais disposições permanecem sem alterações.
Campo Novo do Parecis, 06 de outubro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 091/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 091/2021, destinado a 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de produtos de 
serralheria com sua devida instalação, bem como pequenos reparos, teve 
como vencedoras as empresas: NOVOACO COMERCIO DE FERRO E 
ACO LTDA, com valor total de R$ 651.890,00 (seiscentos e cinqüenta e um 
mil e oitocentos e noventa reais), NATHANN L. PERINI, com o valor total 
de R$ 8.425.596,23 (oito milhões e quatrocentos e vinte e cinco mil e 
quinhentos e noventa e seis reais e vinte e três centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 06 de outubro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 002/2022
ABERTURA: 07 de novembro de 2022. INÍCIO DA SESSÃO: 07 de 
novembro de 2022 às 08h15min. OBJETO: Outorga da concessão de uso 
de área aeroportuária externa, a título oneroso, para exploração comercial 
de posto de abastecimento de aeronaves a ser construídos pela 
concessionária no Aeródromo Gelindo Stefanuto. LOCAL DA 
REALIZAÇÃO DO CERTAME: Sala de Reuniões da Prefeitura, localizada 
na Av. Mato Grosso, 66NE, centro, Campo Novo do Parecis – MT ou pelo 
telefone 65 3382 5108, o edital na integra poderá ser retirado pelo site: 
www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 06 de outubro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 110/2022
Recebimento das propostas: a partir do dia 07 de outubro de 2022, às 
08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 
dia 20 de outubro de 2022, às 14:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data 
de abertura das propostas: dia 20 de outubro de 2022, às 15:00 horas. 
(horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 20 de 
outubro de 2022, às 15:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de locação de banheiros químicos. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: https://bllcompras.com/ 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Divisão de Licitações, no 
Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, Campo Novo do 
Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108 / 3382 5138, o edital na 
integra poderá ser retirado pelo site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 06 de outubro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL  
 ALTERAÇÃO DA DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO DOS MOTORISTAS 

MUTUENSES - AMM 
 

1- Convocação: 

 São convocados todos os motoristas interessados a se reunirem em Assembleia Geral 

para Eleição da Chapa da Nova Diretoria – AMM – Associação dos Motorista Mutuense 

“ Gestão 2022 a 2024”, que se realizará no dia 16 de outubro de 2022, no Clube Bola 08  

na rua das Mamoeiras Bairro Beija Flor em cidade de Nova Mutum – MT., CEP:78.450-

000.  

A assembleia será realizada, em primeira convocação às 8:00 horas e, em segunda 

convocação, às 8;hs 30min. 

2 - Ordem do Dia: 

a. deliberar Aprovação da Chapa, Nova Diretoria “ Gestão 2022 A 2024.” 

b. deliberar sobre a aprovar os novos membros da Nova Diretoria AMM (Gestão 2022 a 

2024) 

c)  e Assuntos Gerais. 

 

Nova Mutum – MT, 06 de outubro de 2022 

 

 

 

Jan Paulo da Fonseca 

CPF: 021.684.531-95 
Comissão Organizadora de Fundação 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL

O Departamento de Licitações e Contratos da Prefeitura Municipal de 

Marcelândia-MT, no uso de suas atribuições, vem por meio deste, 

NOTIFICAR a empresa NOBE SOFTWARE DE GESTÃO INTEGRADA 

LTDA, inscrita do CNPJ/MF nº 14.108.730/0001-15, a devolver a Ata de 

registro de preços nº 092/2022, enviada em 08/08/2022, assinada, 

conforme Edital do Pregão Eletrônico nº 025/2022, no prazo de 24 (vinte e 

quatro) horas, prazo este que transcorrido e não cumprido será 

considerado como ciente o fornecedor, e em caso de descumprimento das 

obrigações contratuais o mesmo estará sujeito as  sanções cabíveis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL

O Departamento de Licitações e Contratos da Prefeitura Municipal de 

Marcelândia/MT, no uso de suas atribuições, vem por meio deste, 

NOTIFICAR a empresa SAULO BASSI VENDRAMIM LTDA, inscrita do 

CNPJ/MF nº 36.521.285/0001-53, para que no prazo de 48 (quarenta e 

oito) horas, preste esclarecimento acerca da certidão de débitos relativos a 

créditos tributários Federais e à dívida Ativa da União, uma vez que o 

Departamento de licitações e contratos, após diligência, não logrou êxito 

na confirmação da Autenticidade da certidão apresentada pela referida 

empresa. O não esclarecimento acarretará na inabilitação e aplicação das 

sanções cabíveis. Marcelândia – MT, 06 de outubro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE RATIFICAÇÃO DE

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 042/2022
O Sr. CELSO LUIZ PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado 
de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que, após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 
disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Artigo 24, Inciso II da Lei 
Federal 8.666/93 e alterações, a favor da contratação da empresa JR 
INFORMATICA NETWORK, inscrita no CNPJ sob nº 22.497.293/0001-05, 
objetivando a aquisição de COMPUTADORES COMPLETOS para 
atender as necessidades da Secretaria Municipal de Administração e 
Finanças de Marcelândia/MT, perfazendo o valor total de R$ 17.595,00 
(dezessete mil, quinhentos e noventa e cinco reais). P U B L I Q U E – S E.
Marcelândia/MT, 06 de outubro de 2022.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 108/2022
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem ADITAR o valor mencionado na Cláusula 
Terceira do Contrato Administrativo de Execução de Obra nº 108/2022, 
que tem como o objeto o seguinte: Contratação de empresa especializada 
para execução de obra de revitalização da iluminação da Avenida 
Colonizador José Bianchini localizada no Município de Marcelândia/MT, 
Conforme Planilhas Orçamentária e Projeto Planta da Tomada de Preços 
nº 008/2022. CONTRATADA: ELÉTRICA RADIANTE MAT. ELÉTRICOS 
LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. VALOR 
DO ADITIVO: R$ 105.333,49. DATA  ASSINATURA: 15/09/2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 041/2022

Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 

AQUISIÇÃO DE SUPRIMENTOS PARA IMPRESSORAS PARA 

ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS - 

Tipo: Aberto e Fechado Disputa: menor preço por ITEM - Data de abertura: 

24 de Outubro de 2022. Horário: 09h00min - Local: www.bll.org.br Edital e 

a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 

eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum-MT, 06 de outubro de 2022.

Débora Maiara Brancalione

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO PRESENCIAL N° 054/2022
O Município de Nova Mutum-MT, torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 6 de Outubro 2022, com 
início às 09:00hs, tendo como objeto registro de preço para futura e 
eventual locação de máquina de algodão doce, pipoca e brinquedos para 
eventos com crianças do Município e eventos sociais para atender as 
necessidades das Secretarias Municipais, da qual foi vencedora a 
empresa: Itens 824829, 824830, 824831, 826556, 826557, 827824, 
832500, 832533, 836149, 839050, 839051, 843750, 843760, 844092, R. 
M. MOURA GOETTEMS EIRELI, inscrita no CNPJ sob o número 
27.186.799/0001-09 no valor de R$ 140.950,00. Foram fracassados os 
itens: 203864, 819661, 819662. Nova Mutum - MT, 6 de Outubro de 2022.

Sergio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro



VARIEDADES
Editorial

Não é preciso muito para fazer um bom thriller de sobrevivên‐
cia: uma premissa interessante e um elenco competente já ajudam a
suprir o que é, por definição, um filme contido. A Queda, mais novo
exemplo do gênero, tem tudo o que precisa. Aqui, Becky e Hunter
buscam retomar uma amizade abalada escalando uma torre aban‐
donada de 600 metros de altura. E sustentado pela performance óti‐
ma das jovens Grace Caroline Currey e Virginia Gardner, o novo filme
de Scott Mann funciona em tudo que se propõe - mesmo que trope‐
ce em suas reviravoltas ao longo do caminho.

Claro que a decisão de uma escalada não é gratuita: Becky e
Hunter já fizeram isso antes, inclusive lá na cena de introdução de A
Queda, 51 semanas antes dos acontecimentos principais do filme.
Acontece que esta primeira aventura resultou na morte de Dan, ma‐
rido de Becky, e deixou a jovem traumatizada, se recusando a seguir
em frente. Até que sua antiga amiga bate em sua porta sugerindo
um novo desafio.

São duas iniciativas absolutamente opostas: enquanto Becky
carrega um luto e é arrastada para a torre, Hunter - que agora atende
pelo nome Danger D, sabe-se lá por quê - é uma influencer conheci‐
da por suas aventuras, em busca de sua próxima publicação. O cho‐
que de personalidades é um dos primeiros recursos carismáticos do
filme, mas a relação entre as duas também indica um segredo man‐
tido - e não há thriller de sobrevivência sem uma relação que precise
ser remendada na base da superação física.

E então, Becky encara seus medos, supera seu trauma de esca‐
lada e, junto com Danger D, chega ao topo da torre. É um momento
de felicidade que dura pouco, no entanto - a escada de ferro que sus‐
tentou a subida das duas se despedaça 600 metros abaixo do topo. É
aí que A Queda começa de verdade. Uma vez que as protagonistas
estão presas, Mann não dá respiro.

Isso porque A Queda faz muito bem em focar absolutamente
toda sua duração nas duas escaladoras na torre. Não há interrupção,
tramas paralelas nem flashbacks, o que faz do suspense permanen‐
temente angustiante. Aliado a uma fotografia esperta - A Queda foi
filmado em uma torre de verdade, construída no topo de uma mon‐
tanha para traduzir a sensação de altura - Mann consegue capturar a
atenção de modo admirável, oscilando entre diferentes ameaças,
seja a escassez de água, a impossibilidade de comunicação, ou os
urubus que rondam as amigas, esperando uma fatalidade.

Existe um deslize na reta final de A Queda - que, claro, não será
revelado por motivos de spoiler - que torna a aventura de Becky mais
traiçoeira do que deveria, principalmente porque existe um desejo
(sempre válido) de desembocar o thriller em uma história de supera‐
ção. Mesmo assim, o filme funciona porque entrega o que o público
poderia esperar de duas amigas presas no topo de uma torre - é difícil
não se contorcer, e não passar as 1 hora e 40 minutos torcendo pela
sobrevivência das duas.

Angustiante, A Queda é um
passatempo eficiente

Cinema

Zaga titular será desfalque entre
a semi e a final da Copa do Brasil

FOTO: RODRIGO COCA/AG. CORINTHIANS

CORINTHIANS. Desde o Flu, Gil e Balbuena não tiveram umminuto sequer em campo aomesmo tempo

Gil e Balbuena, do Corinthians, em jogo contra o Atlético-GO

Estado de Mato Grosso, sexta-feira,07 de outubro de 2022 06 | www.diariodoestadomt.com.br

DA REPORTAGEM

Entre os dois jogos da
semifinal da Copa do Brasil,
contra o Fluminense, Vítor
Pereira mostrou que havia
encontrado uma dupla de
zaga ideal para o Corinthi‐
ans: Gil e Balbuena. Os dois
atuaram por cinco jogos
consecutivos lado a lado.

Desde então, porém, o
treinador corintiano não
conseguiu ter seus dois ti‐
tulares juntos por um mi‐
nuto sequer em campo.
Entre os 3 a 0 contra o Flu,
na Neo Química Arena, que
valeram a classificação, e o
primeiro jogo da final con‐
tra o Flamengo, dia 12 de
outubro, serão cinco parti‐
das.

Já que Gil está sus‐
penso para o jogo contra o
Athletico, neste sábado, às
20h, em Itaquera, a sina se
confirmará. Veja a partici‐
pação dos dois desde o
jogo contra o Fluminense:

17/9 - América-MG 1 x 0
Corinthians - Gil e Balbue‐
na foram poupados;

28/9 - Corinthians 2 x 1
Atlético-GO - Gil jogou, Bal‐
buena não (cedido à sele‐
ção paraguaia);

1/10 - Corinthians 2 x 0
Cuiabá - Balbuena come‐
çou como titular e foi subs‐
tituído por Gil;

4/10 - Juventude 2 x 2
Corinthians - Gil jogou, Bal‐
buena foi poupado (dores

musculares);
8/10 - Corinthians x

Athletico - Gil, suspenso,
está fora; Balbuena pode
jogar.

A única partida que
poderia ter a dupla seria
contra o Cuiabá, sábado
passado. Balbuena e Raul
Gustavo fizeram a dupla ti‐
tular, e Gil ficou na reserva,
entrando no lugar do pró‐
prio Balbuena no segundo
tempo. Mas é importante
notar que o paraguaio
atuou no jogo anterior e
posterior a esse, e Vítor Pe‐
reira optou por administrar
o desgaste do elenco.

E A DEFESA TODA?
Desde que Balbuena

voltou ao Corinthians (há 18
jogos), a única formação re‐
petida foi Cássio, Fagner,
Gil, Balbuena e Fábio San‐
tos, em quatro oportunida‐
des. Nas outras 14 partidas
foram usadas 14 variações
diferentes no sistema de‐
fensivo.

Muito disso se deve a
desfalques, seja por sus‐
pensão ou problemas no
departamento médico, ou
até pelo gerenciamento da
equipe em meio ao calen‐
dário apertado. Agora, por
forças maiores, Vítor Pereira
só vai poder repetir sua
zaga "preferida" direto da
segunda semifinal para a
primeira final.

Até lá, Balbuena tam‐

bém precisa se recuperar
do desconforto muscular
que o tirou do empate

contra o Juventude.
Com isso, é possível

imaginar que o treinador

português deve seguir
com os dois zagueiros,
acompanhados por Fagner

e Fábio Santos, o que pode
ser considerada a zaga titu‐
lar do Corinthians.
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O número de mulheres que fazem apostas esportivas cresceu em 2022

DA REPORTAGEM

O número de mulheres
que fazem apostas esportivas
cresceu em 2022. Pelo menos
é o que aponta levantamento
de algumas das principais ca‐
sas de apostas do Brasil. No
galera.bet, quando as ativida‐
des da empresa começaram,
em 2021, a média era parecida
com a do restante do merca‐
do, de 18%. Agora, levando em
consideração quem realiza
apostas no site da empresa,
esse número é mais do que o
dobro, de 38%.

Alguns motivos podem
explicar essa tendência, se‐
gundo aponta o CMO da em‐
presa, Ricardo Bianco Rosada.
Entre eles, está a publicidade
envolvendo artistas, jogado‐
ras de futebol e, principal‐
mente, o patrocínio às equi‐
pes de futebol feminino. Há
também uma comunicação
mais soft, sem promessas e
respeitando conceitos de
jogo responsável que ajuda a
criar esse novo cenário.

“O futebol feminino en‐
trou em outro patamar nes‐
ses últimos anos e o investi‐
mento das marcas em
equipes, como no nosso caso,
que podemos falar com pro‐
priedade por causa da parce‐
ria com o Campeonato Brasi‐
leiro feminino e o time
feminino do Corinthians, des‐
perta um interesse maior”,
afirma o executivo da empre‐
sa.

Já no site de apostas Es‐
portes da Sorte, que nesta
temporada passou a patroci‐
nar a influenciadora digital
Deolane Bezerra, participante
do programa Fazenda 14, da
TV Record, a porcentagem
atingida neste ano entre as
apostadoras mulheres foi ain‐
da maior, saltando para 43,8%
- em 2021, a casa apresentou
média de 36%. Na plataforma
do Esportes da Sorte, chama a
atenção a divisão das faixas
etárias predominantes, desde
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as mais jovens, entre 18 e 24
anos (34%), até com mais de
55 anos (5,2%). Entre 45 e 54
anos, a média é de 15%, e a
maioria está na faixa entre 25
e 34 anos, com 45,3%.

“Entendemos que uma
série de fatores levaram a esse
aumento, entre eles, a chega‐
da do PIX, que deu acesso ins‐
tantâneo nas operações, uma
quantidade significativa de
influenciadoras mulheres e
famosos fazendo parcerias
com as plataformas de apos‐
tas, e a publicidade em televi‐
são e redes sociais”, argumen‐
ta Daniel Trajano, diretor
comercial da Esportes da Sor‐
te.

Rosada, do galera.bet,
também entende que a ex‐
pansão significativa da publi‐
cidade em torno das casas de
apostas foi outro fator funda‐
mental para esse aumento.
“As propagandas de televisão
em torno das casas de apos‐
tas cresceram assustadora‐
mente nos últimos anos, e
isso, de certa forma, chamou
mais atenção daquelas mu‐
lheres que não conheciam
apostas esportivas”.

Segundo ele, ainda exis‐
te um terceiro motivo, que
tem a ver com o período de
pandemia. "Aliado a introdu‐
ção do PIX, que facilitou as
transações financeiras, as
pessoas ficaram em casa por
um longo período e tiveram a
oportunidade de conhecer
novas formas de entreteni‐
mento", complementa.

LEI
Motivo de grande deba‐

te pelo potencial de geração
de receitas, as apostas espor‐
tivas estão legalizadas no Bra‐
sil desde 2018, por meio da lei
federal 13.756. Ainda falta a re‐
gulamentação por parte do
governo federal, e o prazo
para que isso seja feito termi‐
na em dezembro deste ano. A
lei permite que as empresas
operem no Brasil, mas, por

Número de mulheres que fazem apostas
esportivas mais do que dobra em 2022
JOGATINA. Apostas esportivas estão legalizadas no Brasil desde 2018, por meio da lei federal 13.756

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Com o serviço concluído
no Parque das Araras, o bairro
é o primeiro de Lucas do Rio
Verde a receber, em 100% das
ruas e avenidas, a nova ilumi‐
nação pública de LED. A troca
das lâmpadas é feita pela Pre‐
feitura de Lucas do Rio Verde,
por meio da Secretaria de In‐
fraestrutura e Obras, a partir
de convênio celebrado com o
estado.

Além da melhoria da ilu‐
minação pública, as novas
lâmpadas garantem mais se‐
gurança e economia. Na rua
Fernando Pessoa, os investi‐
mentos foram aprovados. “A
rua está clara e a iluminação
está perfeita. Era isso que a
gente esperava. Agora a gente
pode sentar em frente da casa
sem preocupação”, destaca a
moradora Lisliane Boita.

Também no Parque das
Araras, a moradora Tati Willian
gostou do resultado. “Ficou

L.R.VERDE

Parque das Araras é
o 1º bairro com
100% de iluminação
pública de LED

bem clarinho a porta da minha
casa, dá até para jogar xadrez.
É muito bom ficar lá na frente
agora”, afirma.

A substituição das lâm‐
padas convencionais por LED é
resultado do convênio firmado
entre a Gestão Municipal e o
Governo do Estado, no valor de
R$ 8,4 milhões, que garante
melhoria em aproximadamen‐
te 14 mil pontos de luz. Desse
total, a Prefeitura já recebeu
11.090 lâmpadas.

Nesta semana, as equi‐
pes que atuam fazendo a troca
iniciaram o serviço no bairro
Jaime Seiti Fujii.

As melhorias serão em
todas as vias públicas de Lucas
do Rio Verde.

“Na medida em que a
gente conclui os trabalhos nos
bairros, as nossas equipes
avançam para outras regiões.
Em breve toda a cidade estará
com a nova iluminação LED”,
afirma o secretário de Infraes‐
trutura e Obras, eng. Alexandre
Orbolato.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Pais ou responsáveis de‐
vem ir aos Postos de Saúde
da Família (PSF) com o Cartão
SUS CPF e Caderneta Vacinal;
Adultos com esquema vaci‐
nal incompleto também se‐
rão vacinados. A Secretaria de
Saúde de Sorriso recebeu
novo lote de vacinas contra
covid-19. São 600 doses da
Coronavac para crianças de 3
e 4 anos, que ainda não rece‐
beram a primeira dose.

A 1ª dose da Coronavac
estará disponível no PSF do
Jardim Europa de segunda-
feira a sexta-feira das 7h30 às
10h30 e no PSF Nova Integra‐
ção nas terça-feira e quinta-
feira, também das 7h30 às
10h30.

As 600 doses da vacina
estão destinadas para 3.150
crianças de 3 e 4 anos, porém
as pessoas com esquema Co‐
ronavac em aberto podem
procurar um dos PSFs que se‐

COVID-19

Sorriso recebe 600 doses de
vacina pediátrica Coronavac

rão vacinados. Os pais ou res‐
ponsáveis devem levar o Car‐
tão SUS, CPF e a Caderneta
Vacinal da criança nos PSFs
mencionado. Lembrando
que os frascos serão abertos
somente no período da ma‐
nhã das 7h30 às 10h30.

Outras recomendações

também precisam ser obser‐
vadas: além do cartão de va‐
cinação é preciso que os pais
ou responsáveis pelas crian‐
ças levem o CPF dos peque‐
nos.

Pais cujos filhos não te‐
nham CPF é só procurar
uma agência dos Correios

para a confecção. Para as cri‐
anças nascidas a partir de
2014 o número consta na cer‐
tidão.

Outra recomendação é a
mesma já conhecida dos
adultos: caso haja uma reação
é só procurar uma unidade de
saúde.
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Dose é da Coronavac

ainda não ser uma atividade
regulamentada no País, têm
de ter sede no exterior.

Esse setor já movimen‐

ta bilhões de reais no Brasil.
Segundo estimativa feita pela
consultoria Sports Value, os
brasileiros movimentam algo

em torno de R$ 4 bilhões em
apostas esportivas por ano. O
governo fez uma estimativa
considerada conservadora de

que pode arrecadar R$ 400
milhões a R$ 700 milhões em
impostos com a regulamenta‐
ção dos sites de apostas.

FOTO: RAYAN NICACIO

Melhorias foram aprovadas pelos moradores

DA REPORTAGEM

Os condutores, que es‐
tão com a Carteira Nacional
de Habilitação (CNH) venci‐
da entre setembro e novem‐
bro de 2022, têm até o dia 31
de dezembro para regulari‐
zar o documento.

O prazo para renovação
foi estipulado pelo Conselho
Nacional de Trânsito (Con‐

ENTRE SETEMBRO E NOVEMBRO

CNH vencida deve ser renovada
até o dia 31 de dezembro

tran), por meio da delibera‐
ção Contran n° 253.

A CNH pode ser reno‐
vada pelo aplicativo MT Ci‐
dadão ou pelo site oficial do
Detran (www.detran.mt.gov
.br), sem a necessidade de
deslocamento às unidades
da autarquia.

A única etapa que exi‐
ge deslocamento é para a
realização do exame médi‐

mento pelo site do Detran.
Situações que necessi‐

tam de atendimento presen‐
cial: mudança e adição de
categoria da habilitação, pro‐
cesso de transferência de
CNH de outro Estado, regis‐
tro de estrangeiro e altera‐
ção de dados cadastrais
(nome, nome de mãe, núme‐
ro de CPF), que precisam ser
informados à Senatran.



Vitale esteve em Cuiabá para assinar o TAC
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ANTT aprovou reajuste anual da tarifa
antes de processo de concessão
DA REPORTAGEM

O diretor-geral da 
Agência Nacional de 
Transportes Terrestres 
(ANTT), Rafael Vitale, ex-
plicou que o reajuste da 
tarifa da BR-163 não tem 
vinculação nenhuma com 
o processo de transferên-
cia da concessão da BR-
163 ao Governo de Mato 
Grosso, por meio da MT 
Par.

“Toda a negociação 
para o reajuste da tarifa 
já vinha sendo feito bem 
antes do processo de 
transferência da conces-
são. Os reajustes tarifários 
ocorrem anualmente e já 
estava para ser aprovado 
na ANTT, ainda no âm-
bito do contrato da Rota 
do Oeste e da Odebrecht. 
Quando o governo assu-
mir a concessão, esse au-
mento da tarifa já vai ter 
sido processado, pois esse 
reajuste já vai acontecer 
nas próximas semanas”, 
pontuou.

Ele esteve em Cuiabá, 
na terça (4), para assinar o 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) com a Rota 
do Oeste, segunda etapa 
do processo de concessão 
da rodovia a MT Par. Vitale 
explicou ainda que a tari-
fa do pedágio estava con-
gelada há tempo por for-
ça de questões judiciais, 
o que impedia também 
que fossem aplicadas as 
penalidades necessárias 
pelos descumprimentos 
do contrato.

“Não podíamos conce-
der o aumento e nem dar 
as penalidades necessá-
rias e isso criou diversos 
problemas regulatórios 
no âmbito da ANTT no re-

lacionamento com a con-
cessionária. A assinatura 
do TAC com a concessio-
nária Rota do Oeste vai va-
lidar a troca de controle e, 
assim, permitir com que o 
Governo de Mato Grosso, 
por meio da MT Par, assu-
ma a concessão e possa 
dar segmento a esse novo 
plano, reconfigurado da 
concessão, com obras em 
oito anos e a extinção de 
débitos regulatórios”, afir-
mou.

CONCESSÃO
A Concessionária Rota 

EXPLICA DIRETOR. Ele esteve em Cuiabá para assinar o TAC com a Rota do Oeste, segunda etapa do processo de concessão da rodovia
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Oeste (CRO) obtinha a 
concessão e exploração 
de um trecho de 822,8 km 
da rodovia BR-163, mas, 
em dezembro de 2021, 
entrou com o pedido de 
devolução amigável da 
rodovia. No entanto, uma 
eventual relicitação le-
varia, em média, de 2 a 3 
anos para ser concluída e 
de 4 a 5 para início dos in-
vestimentos.

De acordo com o dire-
tor-geral, o TAC será uma 
definição para que a reli-
citação não seja feita e a 

efetiva transferência do 
controle para a MT Par 
deve acontecer da melhor 
maneira possível, já que a 
agência vem em uma al-
teração conceitual, onde a 
fiscalização será de forma 
colaborativa.

“Nós queremos cons-
truir soluções para os 
problemas que rotineira-
mente acontecem den-
tro de uma concessão. A 
gente percebe que Mato 
Grosso está pronto para 
ter esse relacionamento 
transparente e colabora-

tivo, e essa solução traz 
novamente a confiança”, 
observou. A iniciativa de 
Mato Grosso, segundo Vi-
tale, segue como modelo 
para outros estados que 
queiram e possuam con-
dições de seguir uma pro-
posta semelhante.

“É uma iniciativa ou-
sada e inovadora, que já 
está rendendo contatos 
de outros estados que-
rendo saber como foi feita 
a negociação, onde que 
cabe, o que dá para fazer. 
Claro que cada um dentro 

da sua realidade. Não é 
uma solução trivial, é uma 
solução que requer todo 
um dinamismo. Só temos 
que parabenizar a atitu-
de do Governador Mauro 
Mendes e toda sua equi-
pe que foram brilhantes 
nessa condição. Agora, 
nós estamos prestes a 
reestabelecer a justiça 
com a sociedade mato-
-grossense, que é entre-
gar essa rodovia, um ser-
viço de qualidade e com 
segurança aos usuários”, 
concluiu ele.
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